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ATA 037/13 

                 Aos vinte e nove dias do mês de outubro do ano de dois mil e treze, às dezoito 
horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a trigésima sétima SESSÃO 
ORDINÁRIA, da primeira Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal 
de Vereadores de Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião a Presidenta Laureni 
Garcia Pagini e os Vereadores: Diogo da Rocha Vaz, Elomar Rocha Kologeski, Ilo 
Wildfaier Lombardi, Marcos Cesar Garcia, Nercio da Silva Ambos, Osmar Silveira de 
Souza, Rodrigo Semensatto de Lima, Tiago Pacheco Govoni. Estavam presentes ainda, 
assessorando os vereadores, os servidores: Cesar Carvalho Ambrosio, Estefânia 
Bielavski, Ionice da Silva Cegaspini, Norberto Fontana Ferri e Solange Semensatto 
Amengual. Havendo quórum, a Presidenta Laureni, invocando a proteção de Deus, 
declarou aberta a sessão. Foi votada e aprovada por unanimidade, tendo sido recebida 
previamente pelos edis, ATA 036/13. Em seguida passou-se à leitura das 
correspondências RECEBIDAS DO EXECUTIVO: Of. PGM. 059/2013- Enviando Projeto 
de Lei 054/2013; Of. 179- Resposta ao Of. Nº 056/13. RECEBIDAS DE TERCEIROS: Of. 
025/2013, Frente Parlamentar pela Regularização Fundiária da Agricultura Familiar- 
Solicitando espaço físico do plenário; Of. Bancada do PMDB- Solicitando, com urgência, 
que fossem adotadas as medidas cabíveis pela Presidente da Casa em relação à 
sentença 031111000042-2, transitada em julgado, relativa ao Prefeito Rui Spotti; Of. 
Bancada do PMDB- Solicitando que o Vereador Tiago fosse obstado de votar na 
Comissão de Orçamento, Finanças e Infraestrutura Urbana e Rural e em Plenário as 
contas do ordenador de despesas Ex-Prefeito Odone Kloppemburg, em função de grau de 
parentesco com este. EXPEDIDAS AO EXECUTIVO: Of. 058/13- Enviando proposições 
aprovadas em sessão passada; Of. Leg. 050/13- Enviando Projeto de Lei Nº 050/13, com 
emenda supressiva  aprovado em sessão passada. EXPEDIDAS A TERCEIROS: Of. 
036/13 à Juiza Eleitoral- Solicitando informação acerca do Of. 046/13. EXPEDIDAS AO 
PLENÁRIO: Decreto Legislativo Nº 003/13- decreta  ponto facultativo à data que indica e 
dá outras providências. Na sequência, foram lidos as proposições projetos encaminhados 
à Mesa, que fazem parte da pauta desta sessão. No período do GRANDE EXPEDIENTE, 
os vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a 
tribuna: VEREADOR ELOMAR- Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais 
presentes. Agradeceu à Administração a cedência do transporte para realização do 
Exame Nacional de Ensino Médio (ENEM). Comentou sobre o recebimento da frota de 
sete ônibus, recebida pelo Município, salientando que Barão do Triunfo está recebendo 
um grande apoio do Governo Federal. Relatou ter recebido um comunicado do Deputado 
Estadual Edegar Pretto informando que faria reunião na Casa no dia seguinte a fim de 
tratar sobre regularização fundiária. Lembrou-se que há anos foi criado um cargo na 
Prefeitura com intuito de tratar dessas questões de regularização de propriedades e 
acredita que esse seria o momento oportuno para se fazer isso. Discorreu acerca do 
Projeto de Lei 054/2013, expressando que é a favor, porém deverão ocorrer algumas 
modificações. Acredita que a redução de horário é válida, contudo, julga que antes é 
preciso pensar em cortar outros gastos que considera mais onerosos, como o gasto 
desnecessário com a pesquisa realizada pela Administração e a entrada de cargos em 
comissão. Usou a tribuna: VEREADOR MARCOS- Saudou a Presidenta, Vereadores e 
os demais presentes. Parabenizou Antônio e Cerli pela passagem dos respectivos 
aniversários. Deixou os parabéns aos servidores pela passagem do Dia do Funcionário 
Público, declarando que já foi servidor e sabe o quanto, por vezes, a classe não é 
valorizada. Referiu-se às estradas que estão em condições deficitárias, colocando-se 
como um crítico dessa condição, todavia, julga que não é função do edil pedir estradas, 
visto que qualquer cidadão tem autoridade para ir até o Secretária de Obras e solicitar as 
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providências necessárias em relação à estrada que necessita reparo. Comentou acerca 
da reunião sobre regularização fundiária que haveria no dia seguinte, parabenizando o 
Deputado Estadual Edegar Pretto pela iniciativa. Relatou que ele, como vendedor de 
implementos agrícolas percebe a dificuldade que há na hora de concretizar uma venda 
em função da irregularidade de terras no Município. Em relação ao Projeto de Lei 
054/2013, expôs que a Casa no momenro está estudando a questão da redução da carga 
horária. Convidou a todos para o Campeonato de Futebol de Campo no domingo. Por fim, 
repetiu um verso lido por ele na semana anterior. O VEREADOR NERCIO- “Abriu mão do 
uso da palavra.” VEREADOR OSMAR- Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais 
presentes. Solicitou que fosse enviado ofício de pesar à Senhora Zeni Pacheco Duarte. 
Pediu que fosse enviando ofício de congratulações ao Senhor Dilnei Souza dos Passos. 
Parabenizou a Secretária da Educação Silvia pelo grande trabalho que tem realizado, 
haja vista o Município ter recebido recentemente uma frota de sete ônibus escolares. 
Parabenizou a todos os servidores pela passagem do Dia do Funcionário Público. Quanto 
ao Projeto de Lei 054/2013, julga que se deve pensar se realmente é necessária a 
redução da carga horária. Pensa que com a referida redução pode ocorrer de vir um 
agricultor ao Município e acontecer de perder a viagem, encontrando a porta fechada e 
deixando de ser atendido em função de não saber da mudança de horário. Colocou que é 
de suma importância levar em consideração, ao votar o projeto, que não haja prejuízo à 
comunidade. EM COMUNICAÇÕES, os vereadores previamente inscritos foram 
convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna: VEREADOR RODRIGO- Saudou a 
Presidenta, Vereadores e os demais presentes. Parabenizou os aniversariantes pela 
passagem dos respectivos aniversários: Vereador Nercio, Prefeito Rui e Servidora Alice. 
Parabenizou a todos os servidores pelo Dia do Funcionário Público. Pediu ao responsável 
pela Capela Mortuária que em vista da proximidade do Dia de Finados, quando ocorre um 
movimento maior no cemitério, fossem abertos os banheiros da referida capela. Colocou 
sua posição em relação ao ofício relativo aos direitos políticos suspensos do Prefeito Rui, 
declarando que não era uma questão pessoal, apenas julga que se deve cumprir a lei. 
Igualmente, quanto ao ofício direcionado ao Vereador Tiago, com relação ao grau de 
parentesco com o Ex-Prefeito Odone, declarou saber que não é permitido que parentes 
participem de julgamentos dessa ordem, destacando, inclusive, ter aprendido isso em 
curso no qual o Doutor Norberto estava presente, todavia, igualmente, não era nenhuma 
questão pessoal em relação ao vereador Tiago. Explanou que não sabia se a sentença 
seria mudada, porém, no presente dia, era condenatória por improbidade administrativa. 
Usou a tribuna: VEREADOR TIAGO- Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais 
presentes. Parabenizou os servidores pela passagem do Dia do Funcionário Público. 
Deixou os parabéns ao Vereador Nercio, Prefeito Rui, seu sobrinho Altair e seu cunhado 
Luiz. Deixou registrado seu pedido de recuperação geral das estradas do Município. 
Discorreu que o Deputado Federal Vilson Covatti está dando grande apoio no 
cadastramento para aquisição de retroescadeiras de grande porte para o Município, 
frisando que a Prefeitura Municipal já está cadastrada. Convidou para reunião sobre 
regularização fundiária, que ocorreria no dia seguinte. Deixou o convite para a reunião 
com os bombeiros relativa ao Plano de Prevenção Contra Incêndios que, igualmente, 
ocorreria no dia seguinte. Parabenizou a Administração pelo recebimento da frota de 
ônibus escolares. Usou a tribuna: VEREADOR DIOGO- Saudou a Presidenta, 
Vereadores e os demais presentes. Parabenizou o Vereador Nercio pela passagem do  
aniversário. Deixou os parabéns aos servidores pela passagem do Dia do Funcionário 
Público. Congratulou a todos os produtores de fumo, haja vista dia vinte e oito de outubro 
ter sido o Dia do Fumicultor, essa classe que traz tanta prosperidade e renda ao povo e 
trabalha arduamente para obter o sustento do dia a dia, frisando que é um vereador 
defensor dos agricultores. Lembrou que na presente semana receberam na Casa a visita 
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dos assessores do Deputado Edegar Pretto, Senhores Gabriel Rocha e Antônio Avelange, 
acompanhados de Paulo Storck e do Ex-Vereador Álvaro, para tratar de assuntos 
relativos à regularização fundiária, solicitando o plenário, para reunião que ocorreria no 
dia trinta de outubro. Explanou que esta reunião teria intuito de tratar da regularização de 
terras não documentadas, sendo que o programa seria realizado em apenas dez 
municípios do Estado, dentre eles, Barão do Triunfo. Colocou que existem muitas 
propriedades em situação irregular atualmente. Neste mesmo dia haveria reunião com os 
bombeiros para palestrarem acerca do Plano de Prevenção Contra Incêndios (PPCI) de 
comércios e salões de festa, a fim de que possam se adequar às normativas do Corpo de 
Bombeiros. Julga ser uma reunião de suma relância para prevenção, reportando-se ao 
caso da tragédia ocorrida no Boate Kiss em Santa Maria. Frisou que após o referido 
acontecimento, as cobranças em relação à prevenção neste sentido tem sido muito 
maiores. Solicitou que seu nome fosse incluído no ofício de pesar que seria enviado a 
Senhora Zeni Pacheco Duarte, recordando-se que esta era irmã do falecido Vereador 
Abílio. USOU O ESPAÇO: PRESIDENTA LAURENI- Tornou a saudar as pessoas 
presentes. Parabenizou o Vereador Nercio pela passagem do aniversário. Agradeceu a 
visita dos assessores do Deputado Estadual Edegar Pretto, Senhores Gabriel Rocha e 
Antônio Avelange, a fim de tratar sobre legalização fundiária e solicitar o plenário para 
reunião acerca deste tema, que ocorreria no dia seguinte. Lembrou que no dia seguinte 
aconteceria também reunião com os bombeiros a fim de palestrarem sobre o Plano de 
Prevenção Contra Incêndios. Parabenizou a Administração pelo recebimento da frota de 
ônibus escolares. Deixou os parabéns à classe dos fumicultores pela passagem do Dia do 
Fumicultor, dia vinte e oito de outubro. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, 
quando foram discutidas, votadas e aprovadas por unanimidade as seguintes 
proposições: INDICAÇÃO Nº 074/13 DO VEREADOR ELOMAR- que seja regularizada 
documentação de propriedade de terras e ou terrenos, que atualmente são ocupados 
pelas Escolas Municipais, documentação legal no Município e também junto ao Cartório 
de Registro de Imóveis, caso haja documentação irregular com relação a estes 
estabelecimentos escolares. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 114/13 DO VEREADOR 
ILO- que seja providenciado aterro na ponte localizada próxima à residência do Senhor 
Pascoal e também seja providenciado melhoria com cascalho na mesma estrada, 
passando pelas residências do Senhor Zica, Senhor Robson, Senhor Jorge, até a 
residência do Senhor Leosé. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 115/13 DO VEREADOR 
RODRIGO- que seja providenciada a construção de calçadas nas ruas pavimentadas, de 
acordo com a Lei, com acesso a cadeirantes. Justificativa: Sabe-se que entre várias ruas 
pavimentadas, poucas têm calçadas de acordo com a Lei Municipal nº 026/2011. Nota-se 
que muitas vezes os pedestres costumam andar pelas ruas, pois não têm como andar 
pela calçada, devido à existência de brejo e entulhos. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 
116/13 DO VEREADOR ILO- que sejam providenciados, patrolamento e roçadas na 
estrada que sai da Produção, passando pela propriedade do Senhor Leopoldo Dias, 
residência do Senhor Aristide, até a residência de Dida Lombardi, retornando passando 
pelas residências de Osmar Custódio, João Oliveira, até a residência de Vani Lanzarini. 
PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 117/13 DO VEREADOR DIOGO- que seja providenciado 
um bueiro que dá acesso à entrada da residência do Senhor Erni Ademar Silveira da 
Silva, localizado na Estrada do Faxinal. PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 042/13 DO 
VEREADOR ELOMAR E RODRIGO- que informe a esta Casa Legislativa o que segue 
em relação ao prédio novo no mesmo terreno aos fundos do Posto de Saúde: Qual a 
destinação do referido prédio; se ainda falta algum serviço de obras para a execução final 
e utilização do mesmo; qual a previsão de tempo para a utilização do referido prédio aos 
fins que se destina. PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 043/13 DO VEREADOR ELOMAR- 
que informe a esta Casa Legislativa se está sendo repassado pelo Ministério da Saúde e 
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ou Governo Federal os recursos financeiros para manutenção de equipes de profissionais 
da saúde do ESF da Região dos Pachecos, durante o ano de 2013 até a presente data. 
Caso estejam sendo repassados, informe como estão sendo aplicados os seguintes 
recursos, com cópia das notas de pagamento, do que segue: saúde bucal; Agentes 
Comunitários de Saúde; Programa de Melhoria de Acesso e Qualidade PMAQ, RAB-
PMAQ SF; Saúde da família – SF - Compensação de especificidades regionais; Vigilância 
em Saúde; Atenção Básica; Assistência Farmacêutica. Foi ainda discutida, votada e 
aprovada por unanimidade: URGÊNCIA AO PROJETO DE LEI Nº 054/13- Institui turno 
único no Serviço público municipal e dá outras providências. Foi ainda discutida, votada e 
aprovada por unanimidade: DIÁRIA DO VEREADOR MARCOS CESAR GARCIA DE IDA 
AO PALÁCIO FARROUPILHA, POA, DIA VINTE E UM DE OUTUBRO DE DOIS MIL E 
TREZE. ASSUNTO: SEMINÁRIO DE ÉTICA NOS PARLAMENTOS. USOU O ESPAÇO: 
PRESIDENTA LAURENI- “Eu, presidente desta casa, junto com a mesa Diretora, Vice-
Presidente Diogo, Secretários Marcos e Osmar, tenho como missão defender a Câmara 
de Vereadores em qualquer momento. No dia quinze de outubro, tomei ciência do 
processo existente contra o ex-prefeito Odone e seu vice da época Rui Spotti, em função 
de ter realizado trabalho de máquinas para os nossos agricultores, na boa fé, a esta 
classe trabalhadora, que merece toda a atenção do Executivo Municipal. Fiz uma 
campanha, de casa em casa, colocando o nome do Prefeito Rui, não me arrependo, pois 
é uma pessoa honesta e trabalhadora. Acredito na pessoa do Gilmar, confio que dará 
continuidade a esta Administração e que a justiça reveja este caso, que seja um 
afastamento temporário. Hoje um Prefeito, um Presidente de Câmara, tem que estar 
muito bem assessorado, não tem que ser bonzinho e sim fazer o certo, mesmo que isso 
exija mudanças, sendo elas para o bem do Município e do povo baronense. Como 
Presidente da Câmara, agi com transparência desde que recebemos um comunicado da 
Juíza eleitoral, onde dizia apenas que o Prefeito Rui estaria com seus direitos políticos 
suspensos. Logo comuniquei o Prefeito Rui, coloquei o comunicado no Mural da Câmara, 
solicitei pareceres dos nossos órgãos de Assessoria. Conforme comuniquei na sessão 
passada, eu estava agendando uma reunião com a Promotora de Justiça para falar sobre 
o caso. Terça-feira enviei um ofício para a Juíza Eleitoral solicitando orientações. Jamais 
me omiti, inclusive disse na sessão passada que iria sim tomar uma decisão, na hora 
certa, quando estivesse a certeza do que deveria realmente fazer. Todos os vereadores 
ouviram isso, inclusive está registrado em ata, maior prova de que não houve omissão. 
Me senti muito triste quando a Bancada do PMDB protocolou ofícios denunciando a 
Presidência desta casa por omissão, que deveria também sofrer improbidade 
administrativa. Eu estava nesta Casa quando aconteceu aqui o protocolo, poderiam ter 
conversado comigo, sempre fui aberta ao diálogo, em todas as situações, nunca 
discriminei nenhum vereador, de nenhum partido. Mesmo sabendo que eu estava 
buscando forma corretas para tomar uma atitude, foram ao Ministério Público fazer essa 
denuncia e foram representando a Câmara, pois pediram diária e transporte na Secretaria 
da Casa, com as notinhas dos gastos da referida viagem a São Jerônimo, sem pedirem 
autorização da Mesa Diretora. Me senti muito triste com tudo isso. Mas ao mesmo tempo 
agradeço todas as pessoas que me deram todo apoio nestes dias em que enfrentei essa 
situação, em especial o Vice-Presidente Diogo, que esteve ao meu lado em todos os 
momentos, também procurando amparar a Câmara com uma decisão correta, e o 
Assessor Jurídico Norberto. Hoje, não com base em pressões políticas da oposição, mas 
com base na resposta enviada pela Juíza Eleitoral ao ofício  da Câmara,  conforme 
determinou a Juíza Eleitoral Doutora Rosangela Carvalho Meneses,  farei a declaração de 
extinção do mandato do Prefeito Rui, que sairá não por roubo, nem por ter cometido 
crime. A verdade é que o Prefeito Rui sairá de seu cargo por ter defendido os nossos 
produtores rurais, classe que sustenta o nosso Município, condene quem quiser 
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condenar.” Neste instante leu a declaração de destituição do cargo do Prefeito Rui 
Spotti: “Considerando o Ofício nº 046/2013, da Justiça Eleitoral de São Jerônimo, 
informando que o Prefeito Rui Valmir Brauwers Spotti teve seus direitos políticos 
suspensos pelo prazo de 3 anos, em virtude de condenação em improbidade 
administrativa em sentença judicial transitada em julgado, proferida nos autos da Ação 
Civil Pública nº 032/1.11.0000042-2; em cumprimento à comunicação da Juíza Eleitoral 
da 50º Zona Eleitora encaminhado por e-mail em 25.10.2013, dando conta de que a 
suspensão dos direitos políticos gera a automática perda do mandato, cabendo à Câmara 
de Vereadores somente a extinção do cargo; em cumprimento ao disposto no Art. 60, 
Inciso I, da Lei Orgânica, o qual dispõe que extingue-se o mandato de prefeito em virtude 
de sentença judicial específica transitada em julgado, e assim devendo ser declarado pela 
Presidência da Câmara; declaro, na condição de Presidente da Câmara Municipal, com 
base na Alínea “L”, do § 2º, do Art. 36, do Regimento Interno, destituído do cargo e extinto 
o mandato do Prefeito Municipal de Barão do Triunfo, do Sr. Rui Vamir Brawers Spotti. 
Ainda, de imediato, invisto o Vice-Prefeito Municipal, Sr. Gilmar Francisco de Souza, 
como sucessor, no cargo de Prefeito Municipal, convocando-o para assumir o cargo de 
Chefe do Executivo, cuja posse fica agendado para o dia de amanha, às 11 horas, nesta 
Casa Legislativa, oportunidade em que será lavrada a devida ata.” Após, passou-se ao 
espaço dos LÍDERES DE BANCADA, quando foram convidados a fazer uso da palavra: 
VEREADOR TIAGO, Líder do PP- Tornou a saudar as pessoas presentes. Reportou-se 
ao ofício da Bancada do PMDB a sua pessoa, idealizado pelo Vereador Rodrigo, 
declarando que não age com maldade, e que este que fez o ofício assim pensa, é uma 
pessoa em que há malícia, o que não era o seu caso. Declarou que quem pensa mal, mal 
faz. Parabenizou os agricultores pela passagem do Dia do Fumicultor, dia vinte e oito de 
outubro. Expôs ter ficado triste com o que aconteceu com o Prefeito Rui. VEREADOR 
DIOGO, Líder do PSDB- Tornou a saudar as pessoas presentes. Expôs que Gilmar 
assumiria a Prefeitura no dia seguinte, por conta do Prefeito Rui ter sido deposto, 
referindo sentir-se triste com a situação. Parabenizou a Administração pelo recebimento 
da frota de ônibus escolares. VEREADOR ILO, Líder do PMDB- Saudou a Presidenta, 
Vereadores e os demais presentes. Parabenizou a todos os servidores pela passagem do 
Dia do Funcionário Público. Deixou os parabéns ao Vereador Nercio pela passagem do 
aniversário. VEREADOR OSMAR, Líder do PTB- Tornou a saudar os presentes. 
Parabenizou o Vereador Nercio pela passagem do aniversário. Declarou que estava com 
um sentimento de tristeza pelo afastamento do Prefeito Rui. Sabe que Gilmar, que é seu 
filho, assumiria, mas não queria que sua posse ocorresse dessa forma. Colocou que há 
vereador que vota com dois critérios. Usou a palavra: PRESIDENTA LAURENI- 
Convidou a todos para reunião sobre regularização fundiária no dia seguinte, bem como 
para reunião com os bombeiros relativa ao Plano de Prevenção Contra Incêndios. Nada 
mais havendo a tratar, determinou encerrada a presente sessão, convocando os 
vereadores para a próxima sessão ordinária, dia quatro de novembro, às dezoito horas, 
no mesmo local.  
 

Sala de Sessões, 29 de outubro de 2013. 
 
 

LAURENI GARCIA PAGINI                  MARCOS CESAR GARCIA 
Presidenta                                            1°Secretário 


